

REUNION DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE POBLACIONES INDIGENAS
INTERVENCION DE LA DELEGACION DEL ECUADOR

TEMA 7: DECENIO INTERNACIONAL DE LAS POBLACIONES INDIGENAS.

El Ecuador estima que el Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas es el reconocimiento universal a las poblaciones indígenas por sus invalorable esfuerzos orientados a proteger y precautelar los recursos de la humanidad y hacer de la tierra un espacio para vivir.

En este sentido, el Decenio debe constituirse en una oportunidad para que todas los Estados puedan forjar un nuevo proceso interno orientado a desarrollar la energía creadora, el pensamiento y la acción de sus habitantes, de sus gobiernos e instituciones, para tomar en cuenta a los pueblos indígenas como componentes de su propia existencia.

En el marco del Decenio, el Ecuador estima indispensable la conformación de Comités Nacionales de Coordinación en los que participarían las Organizaciones Indígenas, tanto a nivel nacional como regional, a fin de definir el Plan de Acción concreto para el Decenio en esos dos niveles, que incluya objetivos específicos en las áreas de: desarrollo socio-económico, respeto a los derechos humanos, defensa y revitalización de la identidad cultural, dotación de servicios e infraestructura, capacitación, educación y fortalecimiento organizativo de comunidades indígenas.

El Ecuador considera que, a través de los Comités Nacionales de Coordinación, las poblaciones indígenas participarían responsable y activamente en el proceso de desarrollo sostenido, con propuestas constructivas en las etapas de diagnóstico, planificación, diseño y ejecución de programas. Para ello, será necesario, por una parte, un proceso vigoroso de capacitación técnica, administrativa y organizativa, y por otra parte, el fortalecimiento de la identidad cultural de las poblaciones indígenas.

Mucho grupos minoritarios propios de cada Estado seguramente desearían Grupos de Trabajo, Foros, Decenios especiales para que las sociedades se ocupen de ellos; los pueblos indígenas deben aprovechar esta oportunidad para inteligentemente, y no a través de meras denuncias, se abra un espacio para que se conviertan en gestores del desarrollo sostenido de los Estados.